

Fidel y la solidaridad internacional



Por: Lorenzo Oquendo

El triunfo de la revolución en Cuba propició entre sus fundamentales acciones de beneficio público la solidaridad internacional que abanderó el comandante en jefe Fidel Castro con otros pueblos del mundo.

Países como Vietnam, Perú, Angola y naciones centroamericanas tienen apreciada experiencia del vínculo solidario cubano extendido a diversas labores médicas, educativas, deportivas y combativas.

Fidel y su pueblo manifestaron firme solidaridad en defensa de los vietnamitas durante la guerra de invasión a ese país asiático por fuerzas militares de Estados Unidos con el clamor desde la nación caribeña de entregar la propia sangre si era preciso.

En mayo de 1970 un terremoto de siete grados en la escala de Richter asoló a Perú que causó 70 mil víctimas con amplias pérdidas materiales y a pesar de la ausencia de relaciones diplomáticas entre Cuba y Perú en aquel tiempo el gobierno que lideraba Fidel Castro adoptó la medida de donar sangre para los afectados de ese país que personalmente ofreció al extender también su brazo para esa solidaria acción.

En Angola combatientes cubanos y de ese país africano detuvieron con permanente defensa en 1975 la invasión de fuerzas militares del régimen racista de Sudáfrica que recibieron estrepitosa derrota en la

batalla de Cuito Cuanavale.

Son ejemplos entre muchos donde Fidel destinó solidaridad e integración para pueblos necesitados como la operación milagro que posibilitó a cientos de miles de personas en América Latina, sudamérica y centroamérica recobrar la preciada vista perdida sin costo económico.

Igualmente a propuesta del propio Fidel el programa Yo si Puedo destinado a la alfabetización de personas en esa región del mundo sin saber leer ni escribir concentró a cientos de maestros cubanos y cubanas para esa digna labor fundamentada en el concepto del Héroe Nacional de Cuba José Martí de que todo hombre tiene derecho a educarse y en pago contribuir a la educación de los demás.

Organismos internacionales reconocieron las acciones de Fidel con la solidaridad internacional como en el 2016 cuando el Sistema de Naciones Unidas destacó los eficientes resultados de Cuba en salud pública, educación, ciencia y otras obras sociales, donde sobresale el líder de la Revolución Cubana con aportes personales a esas esferas de trabajo.

Irina Bokova secretaria general de la UNESCO expresó en una de sus intervenciones en ese organismo que debido a los esfuerzos realizados por Fidel Castro Cuba constituye para el mundo ejemplo de solidaridad unida a la cooperación cultural, social y humana.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/177233-fidel-y-la-solidaridad-internacional>



Radio Habana Cuba